

Nure Investigación incluida en CINAHL Complete

Autora: Ana Belén Salamanca Castro

Categoría profesional y lugar de trabajo: Diplomado y Grado en Enfermería. Máster en Cuidados Perinatales y la Infancia. Máster en Salud y Género online. Experto en Metodología de la Investigación en Ciencias de la Salud. Directora de la revista NURE Investigación

Recientemente Nure Investigación ha sido incluida en la base de datos CINAHL Complete, que es el mayor complemento a texto completo del índice CINAHL para revistas de enfermería y otras ciencias de la salud. Para algunos, CINAHL Complete es la base de datos de referencia mundial en enfermería y por ello, cada vez son más los centros e instituciones suscritos a esta base de datos.

La base de datos CINAHL (Cumulative Index of Nursing and Allied Health Literature) ya era una de los principales recursos de bibliografía especializada para enfermería y otras ciencias de la salud, al incluir revistas de enfermería y publicaciones de la National League for Nursing y de la American Nurses' Association, y Nure Investigación ya era una de sus revistas indizadas desde hace años.

Pero CINAHL Complete, al tratarse de una base de datos que proporciona acceso al texto completo de los artículos que contiene, aporta un valor añadido: aumenta la posibilidad de que los artículos indizados (entre ellos, los publicados en Nure Investigación) sean leídos y, consecuentemente, sean más citados, lo que redundará en beneficios tanto para los autores y como para las propias revistas.

Sin duda es una buena noticia que revistas que publican en español sean incluidas en CINAHL Complete, ya que por un lado promovemos el uso del castellano como lengua del mundo científico (ampliamente dominado por el inglés), y por otro, mostramos que en España contamos con publicaciones de alta calidad, ya que la inclusión en esta (al igual que en otras bases de datos) requiere superar un proceso de evaluación previo.

Esta última indización viene a consolidar los avances que Nure Investigación había conseguido en las últimas métricas, mejorando en nuestros indicadores de Cuiden Citación, Google Scholar y en el ICDS de MIAR (Matriz de Información para el Análisis de Revistas).

En el caso de Cuiden Citación, una de las principales referencias para la valoración de revistas en el ámbito español y latinoamericano, Nure Investigación obtiene un índice de impacto (su repercusión inmediata en Cuiden) de 0.264, y un índice de inmediatez (que informa de la inmediatez en el consumo de los artículos publicados en una revista) de 0.019. En cuanto al valor ajustado al factor de impacto (vaFI), Nure Investigación obtiene una puntuación de 0.438, muy superior a la que obtienen las revistas que se encuentran por debajo de Nure Investigación en el citado ranking.

Respecto a las últimas métricas disponibles en Google Scholar, Nure Investigación ha duplicado su índice H respecto al año anterior (obteniendo un índice h de 4) y su mediana H ha pasado de tener un valor de 3 a 7 en las últimas métricas localizadas, lo que la sitúa en la posición 14 de revistas de enfermería españolas, según esta fuente.

También los resultados obtenidos en el índice compuesto de difusión secundaria (ICDS) estimado por MIAR son mejores que los previos. El ICDS considera las bases de datos en las que la revista está incluida, la antigüedad y la pervivencia de la revista. Actualmente Nure Investigación obtiene un ICDS de 6.3, lo que supone una décima más que el anterior.

Todo ello ocurre, no cabe duda, gracias a los autores que publican en Nure Investigación, al equipo de revisores externos y al equipo editorial. A los autores por la calidad de los contenidos que nos remitís y a quienes estamos del otro lado, por el arduo trabajo desempeñado y ese esfuerzo y profesionalidad con el que se evalúan todos los artículos remitidos. Por eso, quiero compartir este importante hito con todos y todas las personas que habéis hecho de Nure Investigación la revista de referencia que es hoy día.

Asimismo, queremos informaros que continuamos trabajando para que nuestros contenidos tengan cada vez más calidad y para darles más visibilidad, haciendo que Nure Investigación continúe

siendo una de las principales revistas de enfermería en el ámbito español y latinoamericano. Esperamos que, entre todos y todas podamos seguir contribuyendo a que nuestra disciplina avance en el ámbito de la investigación (algo que no siempre nos resulta fácil) pero que, en definitiva, nos posiciona y empodera como ciencia dentro y fuera de nuestras fronteras. Creo que por ello, el hecho de que una revista que aborda exclusivamente la investigación enfermera tenga las métricas que tiene Nure Investigación tiene mucho mérito y, por supuesto, indica que cada vez hay más interés en investigar y consumir investigación entre los profesionales de enfermería. Una vez más: **iGracias!**